

進学 Now!

石橋高校
進路指導部
保護者版 1月

文責：進路指導部

〇はじめに

2019年が始まりました。1年は早いもので、今年も1ヶ月が過ぎようとしています。昨年は、入試改革が大きく進展し、大学の改組・入試科目の変更が多く発表された一年でしたが、今年にはさらにこの傾向が加速され、現1年生が3年生になったときには「共通テスト」も始まりまる予定になっておりますので、文科省の発表から目が離せない1年となることでしょう。

保護者の皆様におかれましても、情報を吟味しながら集めていただき、適切なご指導をお願い申し上げます。

1 センター試験終了、県内唯一の5年連続平均点上昇。3年生踏ん張る！！

大学入試センター試験が、1/19（土）・20（日）の2日間実施され、本校ではほぼ全員が受験しました。例年、試験会場が宇都宮大学工学部だったのですが、今回は早々に試験会場変更が通知され、白鷗大学に変更されました。生徒にとっても教員にとっても初めての会場と言うことで、集合が心配されましたが、同一会場に集まった8校の学校で、本校が2日間とも1番早く集合・確認を完了することができました。その心がけが功を奏したのか、県内の主な進学校のうち唯一5年連続で平均点が上昇しました。今年の3年生は成績の伸びが緩やかで、本番が心配されましたが、明るく元気でまとまりのあるところが大きく評価されてきました。その雰囲気为本番前の頑張りにつながり、好結果をもたらしたと思われます。「やるときにはやる」、そんな学年の力が発揮されたと考えます。

しかし、これからが入試本番です。センター試験の結果は、あくまでも受験のスタートラインに過ぎません。前期試験まで約1ヶ月、後期試験までさらに2週間の時間があります。この貴重な時間に、全国の受験生が2次試験科目に絞って努力するわけですから、油断はできません。

合否確率判定が「A」であっても「C」「D」であっても、努力次第で大きく結果が動きます。また、国公立大学の後期試験においては、当日欠席率が平均60%もあり、最後まで挑戦することが大切になってきます。現2年生、現1年生も先輩方の受験をよく見て、その背中から何かを感じ取ってもらいたいと思います。

2 大学入試の主な変化について

近年の大学改革によって、どんな変化が起きているかにつきましては、学年部会の席でもお知らせしてきましたが、主なものについて確認させていただきます。

① 前期後期入試（分離分割方式）について

東京大学で推薦入試が始まったりしたことで、主要国立大学において、後期試験廃止の傾向が強まっています。従って、後期試験を実施しているブロック大や地方国立大に変化が起こっています。入試科目の変更や募集人数の変更、学部学科の再編など多岐にわたっており、注意が必要です。

② 総合的評価の拡大について

「総合的評価」の観点が導入されはじめ、単純な得点では計れない学生の総合力を評価する

方式が導入され始めています。もちろん学力を中心とした評価が、未だに主流ですが、いくつか例示しますと

- ア) 前期・後期とも「面接」「小論文」を課す。
- イ) 2次試験を「調査書のみ」で評価する。
- ウ) 出願に「志望理由書」の提出を条件とする。
- エ) 高校在学時の実績報告書の提出を義務づける。
- オ) 英語外部検定の資格を評価する。

などが多くの国立大学でも見られるようになりました。勉強だけではなく総合的な人間力を評価されるので、部活動を最後までやりきる本校生にとっては、評価の幅が広がって好条件となってきました。一方、ポートフォリオの必要性や英語外部検定試験の資格を準備するなど、在校生への影響も大きくなってきています。

3 在校生にとっての3学期

3年生の受験が進行している間にも、月日は過ぎていきます。在校生にとっての3学期は、めまぐるしく時間が過ぎ、落ち着いて自分の考える時間や学びの時間をとれる努力をすることが大切になってきます。3学期は中学3年生の高校入試が特色選抜・一般選抜と行われるため、生徒の休業日も増えます。その間に、学年末試験や外部模擬試験、卒業式なども行われるため、落ち着いて学ぶ時間が少なくなる傾向があります。

3年生を送り出す行事も大切ですが、在校生にとっても貴重な時間となりますので、自己管理を徹底して自主的・主体的な取り組みをお願いしたい時期となります。

3学期の行事には、次のようなものがありますので、保護者の皆様もお子様とお話しする材料として活かしていただければと思います。

① 校外模試

1年生は1月に、2年生は1月と2月に校外模試を受験します。その結果が約1ヶ月後に返却されますので、ご確認下さい。

② 卒業生と語る会

3/16の土曜講座の4時間目に、卒業生（大学3年生・大学卒業生）をお招きして、座談会形式の「語る会」が行われます。高校時代に苦労した点や大学生として何を学んだのか、就職活動はどうだったのかなど、生の声が聞ける貴重な機会です。

③ 校内体育大会

3/19（火）に予定されている行事です。寒い時期ではありますが、高校生のエネルギーを思い切り爆発させて、リフレッシュして欲しいと思います。時期的に怪我が心配です。十分注意するようご指導下さい。

④ 受験報告会

3年生（卒業生）の大学合格者のうち約6名をお招きして、ホットな入試情報をお話ししていただきます。部活動や学校行事とともに過ごした先輩方の受験秘話を楽しみにしている生徒も多いようです。

4 最後に

進学を目指す本校生にとって、入試改革は避けられない方向性です。是非とも細心の情報をもとに家族でお話し合いをなさっていただきたいと思います。また、PTAの行事や学年部会などの行事に参加していただき、本校の指導方法や進学情報に耳を傾けていただけると幸いです。